

Informationsabend zu Instrumentenkurs

Sigmaringen – Trompete, Posaune, Euphonium, Horn oder Flügelhorn – wer hat nicht davon schon geträumt, eines dieser Instrumente zu blasen? Dieser Traum kann jetzt wahr werden – der Posaunenchor der Evangelischen Kirchengemeinde Sigmaringen startet einen Kurs für Einsteiger. Kinder ab 8 Jahren, aber auch Erwachsene jeden Alters können mitmachen. Ein Informationsabend findet am kommenden Montag, 23. März, um 18 Uhr im Untergeschoss der Kreuzkirche, Binger Straße 9 statt. Voranmeldungen nimmt die Posaunenchorleiterin Ulrike Stoll, Telefon 0 75 71/15 90, entgegen.

BILDUNGSZENTRUM

Physiker referiert über Kometenforschung

Sigmaringen – Im Bildungszentrum Gorheim wird am kommenden Dienstag, 24. März, von 9.30 bis 11.30 Uhr in der Vortragsreihe „Gespräche über Gott und die Welt“, Rüdiger Gerndt, Physiker und Technischer Projektleiter, zum Thema „Kometenforschung und die Raumsonde Rosetta – der Flug zum Kometen 67P/C-G und die Landung auf dem Kometen“ referieren. Die Präsentation umfasst zahlreiche, teils sensationelle Bilder. Eintritt: 5 Euro.

NOTIZEN

SIGMARINGEN

Beim verkaufsoffenen Sonntag am 22. März startet der Vorverkauf der Tagestickets für den Blütenzauber mit einem einmaligen Aktionspreis: die Tickets sind an diesem Tag in der Tourist-Info für 11 Euro statt für 13 Euro erhältlich.

Die Fachbereiche Recht und Ordnung, Kreisabfallwirtschaft, Gesundheit und Straßenbau sind im Landratsamt am kommenden Montag, 23. März, ab 14 Uhr telefonisch nicht erreichbar. Grund dafür ist ein Umbau an einer Telefonleitung.



Zukunftsfrohe Kirchenchöre

- Volker Bals übernimmt Chormusik des Dekanats
- Vorsitzende geben Rita Hafner das Vertrauen

VON REINHARD RAPP

Sigmaringen – Die Kirchenchöre im katholischen Dekanat Sigmaringen/Meßkirch haben einen neuen Dekanatschorleiter. Volker Bals hatte sich als einziger Kandidat zur Wahl gestellt und tritt die Nachfolge von Volker Nagel an. Vorsitzende der Chöre auf Dekanatschorebene bleibt weiterhin Paula Hafner. Auch sie musste keine Konkurrenz fürchten. Wie bei den meisten Vereinen, so galt auch bei der Versammlung im Pfarrheim St. Fidelis in Sigmaringen der Satz: „Alle gehen zur Seite, damit die Freiwilligen nach vorne kommen können“.

Dem geistlichen Impuls von Pfarrer Martinho Dias-Mértola, Präses der Kirchenchöre im Dekanat, folgte die Begrüßung durch Paula Hafner. In Vertretung des Bezirkskantors Klaus Krämer übernahm Volker Bals die musikalische Einstimmung mit drei wenig bekannten Liedern aus dem neuen Gotteslob. Daran knüpfte Bals eine längere Diskussion, in der er wissen wollte, welche Art von Erfahrungen mit dem im vergangenen Kirchenjahr in allen katholischen Diözesen Deutschlands, Österreichs und im Bistum Bozen-Brixen (Südtirol) eingeführten neuen Gesang- und Gebetbuch gesammelt wurden. Insgesamt 1368 nummerierte Seiten umfasst dieses Werk. Die Fragen an die versammelten Leiter der Kirchenchöre und Vorsitzenden bezogen sich sowohl auf die Chorarbeit, als auch auf die Gottesdienstgemeinden. Unter dem Strich fiel die Resonanz recht positiv aus. Lobend erwähnte ein Chorleiter die Zahl der Wechselgesänge zum Gloria und zum Credo. Das Auflisten mehrerer Liedstrophen direkt unter den Notenlinien erleichtere wesentlich das Erlernen



Mit freudigen Augen sehen sie die Zukunft der Chormusik im Dekanat Sigmaringen-Meßkirch: Neuer Dekanatschorleiter Volker Bals, Vorgänger Volker Nagel, Vorsitzende Paula Hafner und Präses Pfarrer Martinho Dias-Mértola.

BILD: REINHARD RAPP

Dekanat

Das Dekanat Sigmaringen-Meßkirch besteht seit 1. Januar 2008 aus elf Seelsorgeeinheiten. Es umfasst den früheren hohenzollerischen und badischen Teil des Kreises. Darin leben 65 000 katholische Christen. (jüw)

nen von Liedern, die bisher unbekannt waren, fügte eine Chorleiterin hinzu. Gelobt wurde ebenfalls die Trennung der einzelnen Kapitel durch buntfarbene Blätter sowie die Vielzahl an geistlichen Impulsen für das tägliche Leben.

Aus den Reihen der Organistinnen und Organisten kam etwas Kritik über noch fehlende Orgelsätze. Bemängelt wurde auch die Aufteilung der Orgelpartituren auf vier Bände. Hier hakte Pfarrer Dias-Mértola mit der Frage ein, ob die Organisten überhaupt ausreichend Zeit hätten, während des Gottesdienstes das nächste Lied im richtigen Buch zu finden. Unhandlich würde die Zusammenfassung in ein Buch, weil dieses dann zu dick und zu schwer würde, warf Volker Bals ein.

Die gehörten Erfahrungen würde er weitergeben, sagte Bals. Er bezeichnete das neue Gotteslob trotz allem als gelungen und schloss mit der Empfehlung,

das Beste daraus zu machen.

Für den Dekanatschortag im kommenden Jahr sammelte der bis zur Wahl noch amtierende Dekanatschorleiter Volker Nagel die Erfahrungen und Vorschläge. Genauer Termin und Veranstaltungsort stehen noch nicht hundertprozentig fest; Beuron oder Pfullendorf, am 9. oder 16. Juli.

Die Planungen zu Änderungen im Diözesan-Cäcilienverband (DCV), der Organisation für die Kirchenchöre, trug Paula Hafner ausführlich vor. Künftig würden dort auch andere musizierende Gruppen im kirchlichen Bereich vertreten sein. Bezogen auf die zur Verfügung stehenden Finanzmittel würden den Kirchenchören jedoch keine Nachteile entstehen.

Züggig gingen die Wahlen per Handzeichen vonstatten. Volker Bals erhielt für das Amt des Dekanatschorleiters alle Stimmen der 17 anwesenden und stimmberechtigten Chorleiter. Die 20 Vorsitzenden der Chöre sprachen Paula Hafner für weitere fünf Jahre ihr Vertrauen aus.

Abschließend bedankte sich der Präses bei Chorleitern und Vorsitzenden für deren geleistete Arbeit und bat darum, dass sich die Chöre in Zukunft zunehmend auch in den priesterlosen Gottesdienstfeiern innerhalb der Seelsorgeeinheiten aktiv mit ihren Gesängen einbringen.

forum als stillfreundlicher Ort ausgezeichnet. Gut sichtbar im Eingangsbereich des Rathauses angebracht: Bürgermeisterin Doris Schröter freut sich über die Auszeichnung als stillfreundlicher Ort. BILD: SUSANN GERNEGROSS

Räte beraten über Fachmarktzentrum

Sigmaringen (loe) Das geplante Fachmarktzentrum in der Au in Sigmaringen sowie der Sigmaringer Blütenzauber stehen im Mittelpunkt der öffentlichen Gemeinderatssitzung am Mittwoch, 25. März, um 18 Uhr im großen Sitzungssaal des Rathauses. Die Sitzung beginnt mit einer Bürgerfragestunde. Es folgen Wünsche, Bekanntgaben und Anträge. Mit einem Sachstandsbericht zum geplanten Einkaufszentrum in der Au geht es weiter. Danach werden die Räte über Marketingaktivitäten und über Veranstaltungen zum Sigmaringer Blütenzauber 2015 informiert. Dabei wird auch die geplante Verkehrsführung vorgestellt sowie ein Parkkonzept. Weitere Tagesordnungspunkte sind: Vergabe der Holzbauarbeiten mit Tiefbau- und Fundamentarbeiten sowie Membrankonstruktion für den Blütenzauber, vorhabenbezogener Bebauungsplan „Firma Kaut“, Gemarkung Laiz, Räumliche Fortschreibung Flächennutzungsplan Bereich Erweiterung Firma Zollern, Beteiligungsbericht 2013 sowie Sonstiges.

Sportkreis lädt zur Diskussion

Kreis Sigmaringen – Unter dem Titel „Handeln auf sicherem Grund – Sie dürfen mehr als Sie glauben!“ lädt der Sportkreis Sigmaringen seine Mitgliedsvereine aber auch Interessierte zu einem Vortrag mit Diskussion ein. Seinen Angaben gemäß werden im Sportheim Bingen am Dienstag, 24. März, um 19.30 Uhr Martin Klawitter und Kerstin Sohmer von der Polizei, Dietmar Unterrieker vom Landratsamt, Christine Brückner vom Kreisjugendring zur verantwortungsvollen Veranstaltungsplanung referieren. Der Eintritt ist frei.

Um Anmeldung bei info@sportkreis-sigmaringen.de oder per Fax unter 0 75 71/7 49 80 10 mit Angabe der Teilnehmerzahl wird gebeten.